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Poder Judicial e INE defienden
sus presupuestos en San Lázaro

FERNANDO CAMACHO
Y ENRIQUE MÉNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE)
yel PoderJudicial defendieron ayer
en la Cámara de Diputados sus pre-
supuestos para el ejercicio fiscal
2025, en reuniones por separado,
en las que Morena y sus aliados in-

sistieron en que se trata de montos

excesivos y serán recortados. En

respuesta, consejeros electorales y
representantes de la Corte alertaron
las consecuencias negativas de una

baja en los recursos.

Ante la Comisión de Presupuesto
y Cuenta Pública de la Cámara de

Diputados, las consejeras Norma
Irene de la Cruz y Rita Bell López
Vences, de la comisión temporal
de presupuesto del INE, alertaron

que la elección extraordinaria de

jueces, ministros ymagistrados el
año entrante "no es un asunto de

pesos y centavos, sino de cuánto
cuesta la legitimidad" de este pro-
ceso inédito.

En contraste, en la bancada de
Morena circuló desde ayer una

propuesta de ajuste que bajaría los
fondos del Poder Judicial de 82 mil

millones a 79 mil, y los del INE de
40 mil millones a 35 mil.

Luego de exponer las razones

por las cuales el INE solicita para
2025 una bolsa de 40 mil 119 mi-
llones de pesos -de los cuales 13
mil 205 millones serían para la
elección judicial-, De la Cruz pre-

guntó a los legisladores: "ustedes
digan cuántos recursos consideran

indispensables para que el INE es-

té en condiciones de organizar un

proceso con los estándares a los que
está acostumbrada la ciudadanía".
El monto requerido, enfatizó, "no
es caprichoso".

Por su parte, LópezVences coin-
cidió en que hay todo un "trabajo
operativo que no se ve, un desplie-
gue logístico desde semanas previas
que implicagastos en todo momen-

to". En un tono irónico, comentó a

los diputados que si no avalan el
monto requerido, "hacemos una

consulta infantil muy sencilla, pe-
ro al final vamos a legitimar a per-
sonas que van a impartir justicia.
Ustedes dígannos qué quitamos".

Luego de las exposiciones de las

consejeras,diputados de oposición
consideraron "razonable"el presu-
puesto solicitado por el INE para
2025, pero Morena y sus aliados
criticaron el presupuesto solicitado.

Ajustes a la baja
Daniel Andrade (Morena) reprochó
los incrementos en rubros como la
dirección ejecutiva del INE, la uni-
dad técnica de lo contencioso-elec-
toral y las juntas distritales, entre

otras áreas, por lo que pidió revisar
el presupuesto a la baja. "Estamos
seguros de que este anteproyecto se

puede analizar para que mañana no

sea culpable Morena o el Congreso
de que no se hicieron bien las cosas".

Más tarde, la Comisión de Pre-

supuesto recibió a Gisela Morales
González, oficial mayor de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación,
y María Fernanda Casanueva de

Diego, secretaria ejecutiva de ad-
ministración del Consejo de la Judi-
catura Federal, quienes reivindica-
ron sus solicitudes presupuestales
para 2025 y advirtieron que si hay
nuevos recortes presupuestales se

afectarían los derechos de los tra-

bajadores.
Morales recordó que para el

próximo año la Corte solicitó un

presupuesto de 5 mil 922.9 mi-
llones de pesos, que significa una

disminución en términos reales de
1.4 por ciento, en comparación con

lo aprobado para el año en curso.

Casanueva indicóquepara 2025 se

solicitaron 75 mil 142.8 millones,
cifra inferior en 3.3 por ciento en

términos reales respecto de 2024.


